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喜多方市立第三小学校 平成２８年１２月１日（木）

人は置かれた環境に適応する ～子どもたちに幸せな未来を～

いよいよ１２月になりました。２学期の授業日は残り１６日です。朝夕の気温もずいぶん低くなり、
学校の周りの樹木の葉もずいぶん落ちました。まもなく本格的な冬がやってきます。
冬休みまでの３週間は学習のまとめの時期になります。自分でたてためあてに対してどんな努力が

できたのか、成果や課題は何なのかを振り返りますが、単に出来映えだけに着目するのではなく、そ
こに至るまでの過程にしっかりと目を向け、さらに、３学期に向け、新たな抱負を持たせたいと思い
ます。１２月１５日（木）は、授業参観・学級懇談会が予定されています。担任はそんな子どもたち
の頑張った姿を保護者の皆様にたくさん報告したいと計画していますので、ぜひご都合をつけてご来
校いただきたいと思います。
さて、標題の言葉は、香川県で永く小中学校長を務められた竹下和男先生が述べた言葉です。先日、

会津大学で竹下先生の講演会が開催され、夫婦で参加してきました。
そこでは、竹下先生曰く、『子どものことを思うがあまり、｢何もしなくていい｣という子育てこそが、

将来大人になる子どもを駄目にしている』と熱く語られました。ゲームしかり、携帯電話しかりで、
子どもは置かれた環境に適応し、楽な環境であればそれを当然として享受してしまうこと、子どもが
育つ上で必要な適度な負荷を与えない環境をよしとしている大人が少なくないことなどを話されまし
た。
自分の子育てを振り返ってみると、思い当たることがたくさんあります。
○ 忙しいから、自分でやった方が早いから、手伝いをさせていない。
○ 大学生になる娘は、高校まで料理もさせなかったため、当時、レタスとキャベツの区別がつ
かなかった。 などなど

夫婦ともども自分の子育てをつくづく反省し、自宅へ帰ったわけです。
これは、子どもを虐待したり、養育を放棄したりすることとは全く違いますが、子どもの幸せな未

来を奪っている点では同様のことかもしれません。適度な負荷を与えることは、素敵な大人になって
欲しいという愛情があればこそできるのであり、あえて失敗を経験させたり、すぐに対応せず悩み考
えさせたりすることも大事な愛情だと思うのです。そして、子どもにとって、いつも見守られている
という大人との信頼関係が育まれていることが大切なことだと感じました。学校でも、家庭でも将来
の子どもたちの幸せな未来のためにいろんなことを体験させていきたいと思います。今後ともご協力
をお願いいたします。

１２月の主な行事（詳細については、学校までお問い合わせください）

１２月 ６日（火）喜多方三中進学説明会（６年生対象）
１２月１５日（木）授業参観・学期末保護者会
１２月２２日（木）第２学期終業式
１２月２４日（土）～１月 ７日（土）冬季休業 ＊１月１０日（火）第３学期始業式

１１月後半の行事から

６年生FMきたかたに出演 ４年生 国語の勉強をがんばりました
１１月１４日（月）、FMきたかたによる６年生 １１月１５日（火）５校時に、職員の研修の一環と

へのインタビュー取材が行われ、代表１０名がラ して授業研究会が４年教室で行われました。当日は、
ジオ出演を果たしました。将来の目標や好きな教 天村立広戸小学校長 佐藤俊一先生を講師にお招きし
科などを問われる質問に緊張しながらも楽しく受 国語の説明文の指導法について教えていただきました
け答えできていたようです。インタビューの内容 ４年生は緊張しながらも、和室と洋室の良さについて
は、１１月２７日（火）に放送されました。 熱心に勉強していました。



６年生ふるさと学習を実施 図書委員会による児童集会開催
１１月１５日（火）に６年生が校外ふるさと学 １１月１４日（月）、図書委員会による児童集会が

習を実施しました。これは、岩月・入田付地区の 行われました。図書委員会児童の企画により、読み聞
史跡を見学し、ふるさとの歴史に関心を高めるこ かせ等が行われ、一生懸命大型絵本を読む姿勢に、全
とを目的に行われました。当日は、糠塚古墳、三 校児童が引き込まれました。
津谷登り窯、太用寺等を見学し、川口芳昭先生、
加藤裕之先生、岩渕善幸先生にご協力いただきま
した。ありがとうございました。

５年生もちつき＆感謝の会開催 １年生による児童集会開催
１１月２５日（金）に５年生が収穫したもち米 １１月２８日（月）、１年生によるによる児童集会

を使って、もちつき体験と農業科支援員さんへの が行われました。１年生は算数の数え歌や国語科で学
感謝の会を開催しました。５年生保護者の方々に 習した曜日に関する詩の音読等を１７名力を合わせて
もご協力いただき、全校児童分も含めたあんこ餅、 発表することができました。全校生から「上手だった」
きなこ餅、ごま餅、汁餅、ネギ餅、納豆餅などが とたくさん褒めてもらいました。
できあがり、収穫の喜びを味わいました。

学校保健委員会・拡大保健委員会開催 給食生産者の会試食会開催
１１月２５日（金）に学校歯科医井草先生、薬 １１月２８日（火）に給食試食会が行われました。

剤師遠藤先生、ＰＴＡ役員の方々に参加していた 学校給食に野菜を出荷していただいている喜多方市内
だき、学校保健員会を開催しました。そこでは、 の農家の方々１４名に各教室に入っていただき子ども
児童の体力・健康の課題について話し合われまし たちとともに給食を食べていただきました。食材を準
た。その後、６年児童、６年保護者も参加した拡 備する苦労などについて子どもたちにお話しいただ
大学校保健員会を引き続き開催しました。詳細は き、貴重な時間となりました。
学校保健委員会便りであらためてお知らせします。

コンクール入賞情報
◎ 福島県共同募金会長感謝受賞 第三小学校（平成２７年度において共同募金に貢献をした学校として）
◎ 喜多方ロータリークラブ読書感想文コンクール 優秀学校賞 第三小学校

（６年生２０名全員の応募が認められ、優秀学校賞が授与されました）

お詫びと訂正
学校便り１３号でお名前の間違いがありましたので、訂正し、お詫びいたします。

× 佐藤定雄先生 → ○ 佐藤定男先生 です。


